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ATA DA z' spssÃo oRDINÁrua na cÂuaRA MLrNrcrpAL DE vEREADoRES DE DoM

PEDRO Op ALCÂNTARA, REALIZADA EM 11 DE MARÇO DE 2024. Aos 11 (onze) dias do mês

de março do ano de dois mil e vinte e quatro (2024), às 18h44 (dezoito horas e quarenta e quatro

minutos), realizou-se a 2" (segunda) Sessão Ordinária, do 4o Período Legislativo, da Sétima

Legislatura da Câmara Municipal de Dom Pedro de Alcântara sob a Presidência do Vereador

NATANAEL EVALDT BEHENCK e Secretariada pelo Vereador ruCEMAR SUMARA. Pela folha

de comparecimentos verificou-se a presença dos seguintes Vereadores: Alexandre Dimer Webber,

Cátia Lenir Lumertz Valim, Deleon Hahn Silveira, José Paulo Hahn, Jucemar Sumarao Mauricio

Model Bock, Natanael Evaldt Behenck e Romildo Hendler Hahn. Em seguida foi lida Ata da 38"

Sessão Ordinríria de 26.12.2023. Em votação a Ata foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE:

OÍício n" 3012024, de 0610312024, do Executivo Municipal, solicitando agendamento na Câmara para

o dia 18/0312024 às 18h pararealização de Audiência Pública, a fim de realizar a apresentação dos

Relatórios: MGS-Financeiro e RDQA-DIGISUS GESTOR referente ao TERCEIRO

QUADRIMESTRE de 2023 e ainda RAG ANUAL 2023, do Município de Dom Pedro de

Alcântara/RS. visando dar cumprimento à Lei Complementar 14112012. OÍicio no L1l2024, de

0810312024, da Sf. Josiléia Valim de Oliveira, Diretora da E.E.E.M.Dom Pedro de Alcântara,

solicitando algumas manutenções no Ginásio de Esportes. Ofício n' 1212024, de 1UA312024, do

Legislativo Municipal ao Vereador José Paulo Hahn respondendo o Pedido de Informações no

0112024, com documentação em anexo. GRANDE EXPEDIENTE: O Vereador José Paulo Hahn

explicou sobre o pedido que fez. Falou que apenas pagou a meia diaria e a gasolina ao ex-contador

pois ele foi a serviço da Câmara. Ressaltou que chegou o grande dia e que saiu do partido do MDB.

Afirrnou que não é mais filiado a este Partido. Mandou um recado ao Secretário de Obras Fabiano,

que na rádio disse que tem candidatos sobrando. Lembrou que o Secretário de Obras esqueceu-se de

dizer que o Vereador José Paulo já havia saído do MDB. Argumentou também sobre os serviços que o

Secretário de Agricultura Sidnei estií fazendo, roçando a Estrada dos Lumertz, porém muito mal

atendido, pois o Secretrário de Obras disse que não fará a Estrada dos Lumertz. Falou que o Secretiírio

Sidnei pode ser candidato a Vereador e quer fazer o nome na comunidade. Acrescentou também que o

serviço na propriedade de seu pai, sobre o valo, faz mais de anos que não é feito. Declarou que não

iria falar da contabilidade da Câmara, do mandato da Vereadora Lucéli pois ela não está presente para

fazer alguns questionamentos. Sobre sua desfiliação, garantiu que não irá deixar de apoiar o Deputado

Federal Márcio Biolchi mesmo ele ainda sendo Deputado do MDB. Afirmou que nrmca aceitou

propina nem como Vereador aqui e na sua vida pessoal. ORDEM DO DIA: Pedido de Providências

n" 04t2024, de 06/0312024, do Vereador José Paulo Hahn ao Executivo Municipal, solicitando a

visto que passado era para ter sidodocolocação de acesso ao ginásio municipal,e/t
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instalado e acabou não acontecendo. Lembramos que a manutenção do ginásio é a cargo da Prefeitura

Municipal. Assim, é muito importante a instalagão deste portão, principalmente para a segurança do

ginásio e do colégio. Em discussão ao seu pedido o Vereador José Paulo Hahn pronunciou-se

dizendo que já solicitou este pedido em outra ocasião, porém até hoje não fizeram. O Vereador

Romildo lembrou que a Diretora esteve no ano passado solicitando, mas ainda não foi colocado.

Acrescentou que o ginásio quem usa são as crianças do Município. Encaminhado ao Executivo

Municipal. Pedido de Providências n" 0512024, de 0610312024, do Vereador José Paulo Hún ao

Executivo Municipal, reivindicando a construção de um banheiro no cemitério da Baixada, visto que a

Prefeitura conta com uma empresa contratada para construções. Lembra que no local existe bastante

espaço para a construção deste banheiro. Em discussão ao seu pedido o Vereador José Paulo Hahn

pronunciou-se enfatizando que o cemitério novo está em pleno funcionamento, porém o cemitério da

baixada ainda não tem banheiro. Lembrou que o Vereador Natanael havia dito que o banheiro estava

em fase de licitação e até hoje não resolveram. Fez um pedido ao Ramon Cândido, responsável pela

administração dos cemitérios, para quando tiver enterro, providenciar a limpeza do banheiro, colocar

desinfetante, porque no último enterro que teve o banheiro não estava limpo. Encaminhado ao

Executivo Municipal. Pedido de Providências n" 0612024, de 1110312024, do Vereador Alexandre

Dimer Webber ao Executivo Municipal, solicitando que a realizaçáo da pintura das sinalizações

horizontais na pista, iniciando no Pórtico de acesso ao Município até a E.E.E.M. Dom Pedro de

Alcântara. Em discussão ao seu pedido o Vereador Alexandre Dimer Webber pronunciou-se dizendo

que quase ocoÍreu um acidente por falta de sinalização e a pintura é fundamental. Lembrou das faixas

de pedesues. Encaminhado ao Executivo Municipal. Pedido de Providências n" 0712024, de

lllBDA2\ do Vereador Deleon Hahn Silveira ao Executivo Municipal, solicitando ajuda às

Instituições Constituídas como: AMLINORTE; Secretaria de Saúde do Estado do Rio Grande do Sul e

ao Ministério da Saúde do Brasil. Diante do contexto que as comunidades regionais estão sofrendo

angustiadas. devido a infestação de Maruins, sendo um grave e inflamado problema de saúde pública

que afeta significativamente a vida e a rotina das pessoas. Em discussão ao seu pedido o Vereador

Deleon Hún Silveira pronunciou-se dizendo que desde o primeiro ano cobrando para que se resolva

este problema. Falou que é uma situação muito séria e estes maruins devem ser combatidos, enfim,

tem que se resolver com urgência. Afirmou que não consegue conviver com esta situação. Disse que

gostaria que ficasse registrado o seu pedido. Ressaltou que esta demanda deve ser levada a sério, não

adianta achar culpado. Encaminhado ao Executivo Municipal. Pedido de Informações no 0212024, de

0610312024, do Vereador José Paulo Hún ao Executivo Municipal, onde deseja saber informações

sobre o processo de licitação da retroescavadeira que realizou 233,7 horas máquinas aqui no

Municípig. Desejg

N,k*t/
saber ouais os locais em que

1,".á/r At*,{
prestou serviços. Qqars.rao empresas que participaram
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da licitação. Deseja saber se a empresa vencedora realizou outros serviços neste Município além desse,

informando qrrai5 5s1viç6s e os respectivos valores recebidos. Em discussão ao seu pedido o Vereador

José Paulo Hún pronunciou-se dizendo que iria fazer um relato. Questionou o fato de o Prefeito ter

vriLrias máquinas e contratar uma máquina para prestaÍ serviços aqui no Município em tomo de

R$ 50.000,000 e foram muitas horas. Disse que ainda gostaria de fazer uma CPI, pois as pessoas são

obrigadas a vir e esclareceÍ todos os fatos. Pegariam os dois Secretáq:ios junto com o prestador de

serviços para averiguar. Reforçou que sua atribuição é fiscalizar. Não pode só aceitar documentos

informando o que fizeram. Lembrou que quando foi até a máquina para questionar o operador, à

máquina sumiu. o vereador Deleon falou que está a disposição para acompanhar qualquer cpl, pois

já fez varios encamiúamentos. Ratificou que é favorável a toda e qualquer investigação.

Encamiúado ao Executivo Municipal. Pedido de Informações n' 03t2024, de 06103/2024, do

Vereador José Paulo Hún ao Executivo Municipal, onde deseja que sejam disponibilizadas as cópias

dos documentos em que a ex-presidente Lucéli repassou os valores para o Executivo Municipal. Em

discussão ao seu pedido o Vereador José Paulo Hahn pronrmciou-se dizendo que só as cópias para

mostÍar à's pesso.§ que a Câmara devolveu bastante diúeiro. Encamiúado ao Executivo Municipal.

Pedido de Informações n" 0412024, de 0610312024, do Vereador José Paulo Hahn ao Executivo

Municipal, onde deseja saber devidamente comprovado, sobre os serviços de manutenção realizados

nos ônibus escolares. Deseja saber sobre o valor pago, ônibus por ônibus, com a identificação das

placas, notas frscais indicando tanto a mão de obra como as peças trocadas/adquiridas, visto que cada

peça possui código para fins de garantia. Em discussão ao seu pedido o Vereador José Paulo Hahn

pronunciou-se falando que o Vereador Romildo quem alertou. Pediu desculpas ao Vereador por ter se

metido no seu pedido. Pediu para que lhe ajudem. Disse que ainda quer fazer uma vistoria.

Encaminhado ao Executivo Municipal. Pedido de Informações n' 0512024, de 06/0312024, do

Vereador Jose Paulo Hahn ao Executivo Municipal, onde deseja sabeÍ quantas caçambas de rejeitos

de brita foram compradas durante o aro de 2023. Deseja saber ainda qual o valor da caçamba de

saibro, além da quilometragem percorrida de ida e volta da saibreira até o centro do Município. Em

discussão ao seu pedido o Vereador José Paulo Hún pronunciou-se falando que as informações

obtidas não condizem com a verdade, por isso fez o pedido. Encamiúado ao Executivo Municipal.

Pedido de Informações n" O612024, de 07103/2024, do Vereador Romildo Hendler Hún ao

Executivo Municipal, onde deseja saber em relação aos gastos com manutenção: Mão de Obra e

Peças, feitos em cada nuíquina da Secretaria de Obras. Solicita que esta informação sejam remetidas

ao Legislativo Municipal com urgência. Encamiúado ao Executivo Municipal. Pedido de

Informações n" 0712024, de 07103/2024, do Vereador Romildo Hendler Hahn ao Executivo

"*'61t";;ff# relação tos som manutenção: bra e Peças, feitos

3
Avenida Central, 089 - Centro - Dom Pedro de Alcânctara - CEP: 95568-00 0 (sl) 3664.0001



ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL

Câmara Municipal de Dom Pedro de Alcântara

em cada máquina da Secretaria de Agricultura. Em discussão ao seu pedido o Vereador Romildo

Hendler Hún pronunciou-se afirmando que é a mesma situação do outro pedido. Encaminhado ao

Executivo Municipal. Pedido de Informações n' 0812024, de 1110312024, do Vereador Alexandre

Dimer Webber ao Executivo Municipal, onde deseja saber informações a respeito da maneira com

que a gestão municipal esú lidando com o combate dos maruins no Município. Deseja saber ainda se

existe algum produto biológico, disponível no mercado, que possa combater ou diminuir as

infestações, como o caso do BTI usado nos borrachudos. Em se tratar de um tema que afeta

praticamente todas as comunidades, solicitamos as devidas informações para que a população esteja

informada em relação a esse tema que gera graves problemas no Município, onde a comunidade vem

constantemente solicitando informações atualizadas sobre o assunto. Em discussão ao seu pedido o

Vereador Alexandre Dimer Webber pronunciou-se dizendo que este pedido é um pouco diferente do

feito pelo Vereador Deleon. Lembrou que pesquisando no Google encontrou algumas informações e

cabe ao Município ir atrás. Encaminhado ao Executivo Municipal. Pedido de Informações no

0912024, de 1110312024, do Vereador Alexandre Dimer Webber ao Executivo Municipal, onde deseja

saber informações a respeito da lista de espera de atendimento dos agricultores do Município junto a

Secretaria de Agricultura. Deseja saber a listagem de horas máquinas, de quilômetros rodados, de

material para estradas, todos com o número do protocolo, o nome do agricultor solicitante e a data de

solicitação. Em discussão ao seu pedido o Vereador Alexandre Dimer Webber pronunciou-se

relatando que algumas comunidades estão reclamando em relação aos atendimentos. Encaminhado ao

Executivo Municipal. Pedido de Informações n" l0DA24, de 1t10312024, do Vereador Alexandre

Dimer Webber ao Executivo Municipal, onde deseja saber informações a respeito do andamento da

retirada da antena da OI Telefonia, localizada na antiga creche da Comunidade dos Leffas. Deseja

saber informações a respeito da colocação da luminaria em frente à antiga creche. Em discussão ao

seu pedido o Vereador Alexandre Dimer Webber pronunciou-se alertando que o local é público e

corre o risco das crianças subirem na antena. Encaminhado ao Executivo Municipal. Projeto de Lei

no 0812A24, de 1910212024, do Executivo Municipal que "AUTORIZA A PRORROGAR

CONTRATO ADMINISTRATIVO DE PROFESSORA POR EXCEPCIONAL INTERESSE

PUBLICO". Foi lido o relatório da Relatora da Comissão de Constituição e Justiça favorável ao

projeto. Foi lido o Parecer da Comissão de Constituição e Justiça favorável ao projeto. Em discussão

o Vereador Deleon Hahn Silveira pronunciou-se pediu para que fosse juntado seu parecer que é

contriírio e que a Comissão de Constituição e Justiça não esüí observando. O Vereador José Paulo

disse que o Executivo está tirando o problema dele e colocando para os Vereadores. Em votação o

Parecer foi aprovado por 5x2 votos onde os Vereadores Deleon Hahn Silveira e José Paulo Hahn

votaram contrarios ao parecer. F,ol o da da Comissão Saúde, Ação
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Social, Direitos Humanos e Meio Ambiente favorável ao projeto. Foi lido o Parecer da Comissão de

Educação, Saúde, Ação Social, Direitos Humanos e Meio Ambiente favorável ao projeto. Em votação

o Parecer foi aprovado por 5x2 votos onde os Vereadores Deleon Hahn Silveira e José Paulo Hún
votaram contrários ao parecer. Em discussão o Vereador Romildo falou que este projeto tem um

agravante. Falou que uma funcionríria gestante não pode ser exonerada do cargo. Perguntou então,

como fazer para não votar este cargo sendo que o Município não pode exonerar este cargo? Disse que

foi um erro gigantesco do Executivo ter deixado vencer este contÍato. O Vereador Deleon salientou

que este contrato vai até o final do ano. Alexandre salientou que o Romildo tem razão, por que não

mandaram antes de vencer? O Vereador José Paulo disse aos Vereadores Alexandre e Romildo que o

Executivo manda os projetos errados porque os Vereadores aceitam. Finalizou dizendo que não aceita.

Em votação o Projeto foi aprovado por 5ú votos onde os Vereadores Deleon Hahn Silveira e José

Paulo Hahn votaram contrarios ao Projeto. EXPLICAÇAO PESSOAL: O Vereador Romildo falou

sobre a questão do maruin, quejá vem batendo nesta tecla a bastante tempo. Ressaltou sobre o porquê

da funcionríria Raquel não estar mais trabalhando no posto. Argumentou sobre o portâo da escola.

Lembrou que a escola é Estadual, mas os alunos são do Município. Falou que não custa para o

Município ir ali e amrmar. Fez um pedido para saber como esta a água no São Brás. Falou sobre os

psicólogos e fisioterapeutas no Posto de saúde, onde o Município precisa contratar mais profissionais

desta iirea. Relatou sobre a Rua dos Behenck na Comunidade de Hili'rios, sobre a necessidade de

contêineres para colocar o lixo, sem correr o risco de os cachorros r'Írsgarem as sacolas. Informou que

nos dias 14 e 15 irá participar de um curso em Porto Alegre, na DPM Educação, jrmtamente com o

Jurídico da Câmara. O Vereador José Paulo disse que na semana passada ficou meio intrigado.

Lembrou que quatro Vereadores fizeram emendas para uma VAN para a Secretaria da Saúde.

Salientou que estes Vereadores destinaram R$ 200.000,00 para a compÍa da VAN e a Presidente

Lucéli disse que também iria ajudar através da sobra da Câmara. Então R$ 200.00,00 das emendas

impositivas dos Vereadores, mais R$ 100.000,00 do Deputado Luciano já dá R$ 300.000,00, ou a

Presidente da Câmara não vai dar mais nada ou este Deputado não precisa mais dar os R$ 100.000,00.

O Presidente disse que a emenda do deputado é recurso liwe e poderá ser aplicado na saúde do

município se não precisar para a VAN. Jose Paulo disse que quer esclarecimentos sobre esta compÍa.

Nada mais havendo a trataÍ foi encerrada a Sessão íís 20h13, da qual foi lavrada a pÍesente Ata" que

após discutida e aprovada será assinada pela Presidente e Secretário.

í-# d,}Á art Su.rr'rvra
TJMARAATANAEL EVALDT BEHENCK

Presidente

S

Secretario
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